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勞工政綱全面 林鄭勝在可行
胡官倡無審查退保浮誇 鬍鬚擬推倒重來再諮詢輕率

重遊成長地 冀承傳人情味社區網
生 於 斯 、 長 於

斯，特首候選人林
鄭月娥昨日重回自己的成長地灣仔探
訪，並在其競選facebook專頁發佈有關
短片，向網民介紹幾個翻新了的「回憶
地標」，包括重建項目藍屋建築群和灣
仔街市。她希望未來的香港，儘管建築
物比以前更現代化，仍可保留並承傳饒
富人情味的社區網絡。

生活廿載 對灣仔充滿感情
林鄭月娥在短片開首就表示，灣仔對

她來說是充滿回憶的地方，因為自己一
出生直到21歲都在灣仔長大，「住在

灣仔，讀書也在灣仔。因此，我對灣仔
這個舊區，充滿感情。」
其後，林太就通過鏡頭帶大家看幾個

灣仔的回憶地標，首先就是藍屋建築
群。她介紹說，一般的保育項目，只會
保留建築物，但藍屋卻是「留屋留
人」，「而藍屋這座獨一無二的建築
物，是將當時的住客也一併留低，不單
止保留了歷史建築，也保留了這裡鄰舍
互助的精神。」

藍屋巧遇任達華 即場聽意見
時任發展局局長的林太，還認識了堅決

保育藍屋的街坊華姐，「如今我與華姐是

好朋友，這是與民共議的好經驗。」她希
望未來的香港，儘管建築物比以前更現代
化，仍然可以承傳着這一份濃厚的人情
味。她更在藍屋巧遇任達華，並即場聽取
了這位著名影星的意見。
第二個回憶地標就是灣仔街市。林太

說，自己小時候把它稱為「灣仔大街
市」，「這也是一個市區重建項目，我
們大概將灣仔街市原有約40%的建築物
保留下來，也算是為灣仔保留了一個印
證。」

冀港人續享美麗維港兩岸
最後，林太和大家走到其競選辦附近

的告士打道。她笑說，自己童年見證了
香港的填海發展，並指着街道說當時海
邊就在這裡，故大家所說的住在「海
皮」，就是在告士打道，「但現在我們
不應再於維多利亞港填海，而應該還港
於民，希望大家日後能繼續享有一個非
常美麗的維港兩岸。」
因應近日美食車經營困難受到社會關

注，林太日前途經中環海濱，向美食車
檔戶「豪園小食」表示關心，並購買熱
飲和炸雞翼等一嚐美食。檔主梅小姐向
媒體表示，林太十分隨和，也願意細心
聆聽別人的意見，感謝林太的支持。

■記者 甘瑜
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■林太在
藍屋巧遇
任達華，
更即場聆
聽 其 意
見。
短片截圖

■林太與
街坊華姐
因藍屋項
目相識，
昨日巧遇
興 奮 合
影。
短片截圖

候選人勞工及退保政綱比較
林鄭月娥

■就落實取消強積金「對沖」安排，
聆聽勞工界及商界，特別是中小企業
的聲音，致力尋求共識。

■積極跟進各項優化強積金的措施，
並研究公共年金制，為退休人士提供
更好的保障。

■根據「標準工時委員會」提交的報
告，及充分聆聽社會各界的意見，找
出適合香港社會和經濟情況的工時政
策方向。

■採取更有效措施釋放婦女和年長人
士的勞動力，以紓緩行業人手不足的
嚴峻情況。

■面對勞動人口將持續下降的情況，
政府應以更主動、積極的取態促成各
行各業的僱主僱員互諒互讓，討論在
個別人手極缺的行業、在保障本地勞
工優先就業及保障工資水平的前提
下，有規限地輸入外勞。

曾俊華

■研究設立種子基金解決對沖機制的
爭議，僱主每月為每名僱員作額外供
款，日後對沖所需的款額將由這種子
基金支付， 現行遣散費及長期服務金
的計算方法不變，也不降低計算比
率，讓勞工受惠。

■全面諮詢對沖機制的具體安排。

■處理標準工時，以合約為本，透過
勞資諮詢由政府訂下合約基本條款。

■研究設利用隧道、鐵路、機場等基
建設施的收益，發行長期債券，為65
歲或以上退休人士提供低風險的定息
投資產品選擇。

■鼓勵金融機構提供年金產品。

胡國興

■在個別行業和職級將標準工時提高
至每周48小時或50小時，建議僱主為
超時工作的時間支付1.2倍時薪開始，
再循序漸進。

■最低工資檢討改為每年一次，或每
年自動按通脹調整一次，然後每5年全
面檢討工資水平一次。

■強積金對沖的取消可考慮局限於新
聘僱員和新成立的公司所聘用的僱
員，不具追溯力。

■分5年時間，每年增加一天現時的法
定假期，逐步推行全港僱員每年17日
公眾假期。

■不設立集體談判權，以免增加勞資
雙方對立。

■無需資產審查，申請人每月可以獲
得約2,500元退休金。有經濟需要的退
休人士，聲明資產不超過一定數目，
即每月可獲得約3,800元退休金。

■重新展開全民退保連同融資方案的
全面諮詢，成立「勞資民生事務諮詢
委員會」研究方案。

資料來源︰各人政綱 整理︰歐陽文倩

香港文匯報訊（記者 陳
庭佳）身為旅遊發展局主席
的經民聯監事會主席林建
岳，繼表明黨內選委將全投
林鄭月娥後，昨日再拍片大
讚林鄭有香港人的打不死和
不認輸的精神，並以自己的
親身經歷說明她很有統籌能
力，相信她可以回應工商界
的訴求，同時兼顧勞資雙方的利益，達至
雙贏，是合適的特首人選。
林鄭月娥競選網站昨日上載林建岳的短

片。擔任其競選辦資深顧問的林建岳在片
中表示，林鄭讓他印象最深的事，是她曾
表示對香港過去10年的GDP（本地生產總
值）增長比新加坡低不甘心。
他指出，香港一直以來都是一個傳奇，

香港人的性格就是打不死和不認輸，「所
以當我們近年發展走得不夠別人快時，我
和Carrie一樣都是不甘心，我們不應該是
這樣，香港不應該是這樣。」
林建岳又指，自己舉辦過不少大型活
動，經常要與不同政府部門溝通，以前一
直面對部門間的來來回回，令活動籌備得

很吃力，「後來有機會和Carrie合作，我
發現在她負責的項目裡，溝通暢順了，效
率也高了，所以我知道她是一個很有統籌
能力的人。」

全心全意為港 理想特首人選
他強調，香港是經濟型城市、「打開門

口做生意」，要面向全世界，無論誰當特
首，既要回應工商界的訴求，但同時也要
兼顧勞資雙方的利益，達至雙贏，「Carrie
做事能幹，而且每件事都肯學肯做，還肯
改善，我知道她現在對使用八達通熟悉了
很多。她是一個有能力的人，亦全心全意
為香港，所以我覺得她是一個理想的特首
人選，我支持Carrie。」

香港打工仔都十分關心勞工政策，

焦點如取消強積金對沖、標準工時及

退休保障，三位特首候選人的政綱均

有着墨，胡國興更誇下海口，承諾毋

須資產審查派發退休金。然而，若論

全面性及可行性，實以曾任政務司司長的候選人林鄭月娥優勝。她表明

會落實取消強積金對沖、延續現屆特區政府穩健的退保政策，及按照標

準工時立法諮詢報告，制定勞資雙方俱認可的方案。曾俊華對取消強積

金對沖的態度曖昧，又建議重新就退保展開諮詢。有扶貧委員會委員批

評曾俊華推倒重來再諮詢退保，做法十分輕率。 ■記者 文森

控煙專家讚林太熱心 助「沙士孤兒」13載
行善不欲人知，受惠
者卻永記於心。「控煙

專家」麥龍詩迪（Judith Mackay）撰文，
讚揚特首候選人林鄭月娥既精明又熱心
（a clear head and a warm heart），更透
露對方一直為當年被「沙士」奪取父母生
命的兒童提供協助，13年來從未間斷。
麥龍詩迪昨日在報章撰文指出，林鄭月
娥在工作方面精明能幹、效率非凡，私底

下也有自尊自愛、同理心、友善、富同情
心和風趣的一面，而生於雞年的她更具備
傳說中雞隻擁有的仁、義、禮、智、信
「五常」，這些美德令她深具領袖魅力，
也令她在交朋結友方面無往而不利。
她憶述，當年「沙士」在港爆發後，林

鄭成立了「護幼教育基金」，以照顧被
「沙士」奪去了父母親的兒童，原本籌款
目標只是1,000萬元，但經林鄭大力推動

下，公務員和市民一呼百應，反應熱烈，
在短短3個月內籌得超過8,300萬元。

「為兒童年輕人福祉，盡心盡力」
她續說，負責監察基金使用情況的委員

會現時仍定期開會，在審批受助兒童的教
育撥款的同時，還會聽取有關家庭的最新
狀況，「在以往的13年，不論Carrie被派
到哪個部門工作，她都很少缺席諮詢委員

會的會議。為了兒童和年輕人的福祉，她
全情投入，盡心盡力，這份心意實在令人
欽佩。」
麥龍詩迪更讚林鄭慷慨待人，會記掛及

關懷患病或痛失至親的朋友和同事，跟丈
夫和兩個兒子的感情非常好，「就我自己
而言，我深信一旦我個人有任何困難，她
都會站在我身旁，助我解危紓困。」

■記者 陳庭佳
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飲食界選委黃傑龍指出，他提名特
首候選人林鄭月娥除了基於二人曾在扶
貧委員會內合作過，能更確切看到其用
心工作、視野廣闊等優點外，亦因為她
過去服務香港逾30年，帶領公務員團
隊工作，深信她的管治能力足以勝任行
政長官一職。
黃傑龍表示，從扶貧委員會的工

作看到林鄭月娥對政策十分熟識，
亦有廣闊的視野去看問題。香港面
對的問題十分複雜，而林鄭月娥十
分了解目前的局面及不足之處，會
用盡各種方法去嘗試解決問題，及
努力尋求共識。
他強調，林鄭月娥工作能力高是

毋 庸 置 疑 ， 且 做 事 「 十 分 上
心」、有主見及堅決的意志，但
同時願意聆聽他人意見，並非
「一言堂」，具備領袖條件。
民建聯立法會議員何俊賢表示，
特首候選人必須具備中央提出的4個

條件，即愛國愛港、中央信任、有
管治能力、受港人擁護，而林鄭月
娥絕對符合上述4個條件。
本身代表漁農界的他指出，林鄭

月娥較遲宣佈參選，儘管準備時間
較短，政綱尚未完善，但漁農界均
感受到她的誠意，「她對漁農界面
對的情況有一定認識，縱然有不清
楚的地方，亦不恥下問，這是當行
政長官乃至從政者的其中一個重要
元素。」
他並強調，特首一職不能抱「求

其做」的心態。林鄭月娥在處理不
同問題時，均願意清晰表達其想
法，不會「收收埋埋」，如業界有
不滿聲音，她都願意一起研究，
「舉個例子，漁農界不喜歡填海，
但林鄭月娥不會迴避問題，願與業
界商討，亦顯示她具有魄力，絕對
是行政長官的合適人選。」

■記者 聶曉輝
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政 綱 比 拚 之 七

特首梁振英在早前發表的施政報告中，
建議逐步取消強積金與遣散費或長期

服務金的對沖。林鄭月娥在政綱中表明會
落實有關建議，同時會聆聽勞工界及商
界，特別是中小企業的聲音，致力尋求共
識，並會積極跟進各項優化強積金的措施
及研究公共年金制，為退休人士提供更好
的保障。

撤積金對沖 曾俊華態度模糊
相對而言，曾俊華不如林鄭月娥般作出
鏗鏘的承諾，只提出研究設立種子基金以
解決對沖機制的爭議，及諮詢「對沖」機
制的具體安排。他用上「研究」及「諮
詢」的字眼，反映其對取消強積金對沖的
態度非常模糊。胡國興則稱，強積金對沖
的取消可考慮局限於新聘僱員和新成立的

公司所聘用的僱員，不具追溯力。
在勞資雙方一直極大爭議的標準工時問

題方面，胡國興建議在個別行業和職級，
將標準工時立為每周48小時或50小時、
建議超時工作的時間支付至少1.2倍時薪
等，吸引勞工界支持，卻忽略資方需要，
如跟商界沒有良好溝通，可能引起極大反
彈。曾俊華提出制定勞方極力反對的合約
工時，更完全忽視了勞方需要，無助化解
現時的矛盾。

林太冀找良策平衡勞資利益
林鄭月娥在政綱中則表示，會根據「標

準工時委員會」今年初提交予政府的報
告，強調會充分聆聽社會各界的意見，找
出適合香港社會和經濟情況的工時政策方
向，平衡勞資雙方利益。

在退休保障方面，胡國興提出重新展
開全民退保連同融資方案的全面諮詢，
成立「勞資民生事務諮詢委員會」研究
方案；曾俊華傾向將政府現行退休保障
計劃推倒重來再諮詢。只有林鄭月娥選
擇不蹉跎歲月，表明同意今屆政府作出
的結論，上任後會盡快落實方案，改善
長者生活津貼及研究透過公共年金，改
善長者退休生活。
胡國興更提出無需資產審查，申請人每

月可獲得約2,500元退休金。有經濟需要
的退休人士，聲明資產不超過一定數目，
即每月可獲得約3,800元退休金。

胡官誇海口 梁志祥批不負責任
扶貧委員會委員、民建聯立法會議員梁

志祥在點評三人的退保政綱時表示，林鄭

月娥長時間參與今屆政府的退保諮詢，掌
握未來人口與經濟詳細數據，遠較其餘兩
人「熟書」，下一步是希望對方當選後，
推行該份經過逾百場諮詢會、千錘百煉而
出爐的退保計劃。他坦言對林鄭充滿信
心，並相信對方有能力落實建議。
梁志祥批評，曾俊華及胡國興建議重新

諮詢，是將今屆政府的心血草率地推翻。
他點名批評曾俊華，指當年的退保報告就
是根據曾俊華提供的數字去做財經意見，
「如果認為有問題，為什麼做財爺時又不
提出？每次開會他的下屬都在，怎會不知
道？現時建議重新研究，太不負責任。」
至於胡國興，梁志祥坦言，對方可能認為
自己沒有勝算，因此可誇下海口，只講討
好社福界選委的政綱，是不負責任的做
法。

■■林鄭月娥林鄭月娥
的政綱強調的政綱強調
要兼聽勞工要兼聽勞工
界及商界的界及商界的
意見意見。。圖為圖為
較早前她與較早前她與
工聯會領導工聯會領導
會面會面。。
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■■林建岳林建岳
林鄭競選網站林鄭競選網站

片段截圖片段截圖


